

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACIÓN
PLAZA DE CORPUS, 11
REDACCION É IMPRENTA
SAN AGUSTIN, 7

SUSCRIPCIÓN
SEGOVIA, mes. 1 peseta.
FUERA, trimestre. 3'50 id.
NUMERO SUELTO 5 CTS.
APARTADO NUMERO II

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELÉFONO NUMERO 25.

EL SEÑOR D. AGUSTIN SALCEDO GONZALEZ
Ha fallecido en esta Capital, á las cuatro de la mañana del día de hoy á los 56 años de edad después de recibir los auxilios espirituales.
R. I. P.
Su desconsolada esposa doña María Martín; sus hermanos don Martín y don Remigio (ausentes); su hermana doña Margarita, madre política, hermanas y hermanos políticos y demás parientes.
Suplican á sus amigos asistan á la conducción del cadáver mañana 31, á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Sol, núm. 4, al cementerio y el lunes al funeral, que tendrá lugar en la iglesia de San Miguel, á las nueve de su mañana por lo que quedarán eternamente agradecidos.
No se reparten esquelas.

PELIGROS DE UNA CAMPAÑA

El senador antisolidario señor Sol y Ortega primero, y los primates del partido liberal señores Montero Ríos y López Domínguez después, han provocado en la alta Cámara una discusión de tonos peligrosos, en la cual, á fuerza de hacer protestas del más acendrado españolismo, se ha combatido fieramente el sentido descentralizador en que inspira su propaganda la solidaridad catalana, y hasta se ha llegado á los lamentables extremos de considerar fuera de la legalidad á los importantes elementos que integran esta fracción parlamentaria.

De nada ha servido que los solidarios, por boca del senador señor Abadal, hayan señalado el alcance de sus aspiraciones que en nada tienden á menguar la soberanía de la patria, dentro de la cual quiere vivir unida por estrechos vínculos, la región catalana, como las demás regiones españolas.

Enardecidos los ánimos por la discusión, los enemigos políticos de la solidaridad catalana no recogieron estas manifestaciones leales del señor Abadal, y dejaron que al terminar, el jueves, la sesión en la alta Cámara, quedara flotando en la atmósfera un malestar que hay que desvanecer cuanto antes, para bien de todos.
Nosotros, que hemos combatido siempre toda campaña que atente á la integridad nacional, no creemos que en esta ocasión haya motivo bastante para condenar, sin orle, el programa de los solidarios catalanes; antes bien, creemos de la mayor conveniencia dar satisfacción á sus aspiraciones, en lo que tengan de justas y razonables.
Todos pedimos una administración descentralizadora y fecunda, en lo que sea compatible con la soberanía del Estado, para que de este modo pueda desenvolverse la riqueza pública sin las trabas de un centralismo absorbente y perjudicial, y consecuentes con estas ideas, no creemos que deban alarmarnos las peticiones de la región catalana, si responden al general sentir de las demás regiones españolas.

A satisfacer estas demandas tiene sin duda el proyecto de régimen local presentado por el gobierno á las Cámaras, y al cual se le viene haciendo tan cruda guerra, sin otra finalidad que la de estorbar la gestión del gabinete del señor Maura. Afortunadamente, el equívoco no puede prolongarse mucho tiempo, y los que se llaman partidos gubernamentales, no han de persistir en esta campaña obstruccionista sin que padezcan serios quebrantos su autoridad y sus prestigios.

El proyecto de régimen local debe ser obra patriótica de todos los partidos, y el gobierno no ha omitido medios para conseguirlo. Si el empeño resulta infructuoso, peor para los que con su conducta insensata hagan fracasar una de las aspiraciones más legítimas de la opinión española.

Los nuevos reclutas

Llamamiento é incorporación
Muy pronto serán llamados á filas por esta Caja de Recluta los mozos sorteados el año anterior, comprendidos en el contingente del ejército activo. La concentración para su destino á Cuerpo tendrá lugar probablemente en la segunda quincena de Febrero, como el año pasado.

GAMINOS VECINALES

Construcciones y conservación
La «Gaceta» de ayer inserta la distribución de créditos concedidos en la vigente ley de presupuestos para la construcción de caminos vecinales. A la provincia de Segovia se la asignan, juntamente con las de Badajoz y Gerona, cuyas diputaciones ejecutan las obras directamente, 150.000 pesetas.

EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión de anoche
A las siete y veinte, el Gobernador civil señor Gómez Inganzo, que ocupa el sillón presidencial, declara abierta la sesión á la que asisten los concejales señores Zúñiga, Herrero, Bravo, Carretero (don Julián, don Luis y don Felipe), Gila, Baeza, Moreno, Ramírez, Berrocal, Santiuste, Well, Rincón y Fernández.
El salón presenta el aspecto de las grandes solemnidades, hallándose completamente invadido por un numeroso público.

Aprobada el acta de la sesión anterior, y no contentándose los periódicos oficiales disposición alguna que afecte al Ayuntamiento, se pasa al **Orden del día**.
Posesión del nuevo alcalde.
Se da lectura de dos Reales órdenes admitiendo la dimisión del Alcalde señor Rodríguez Fraile, y nombrando para sustituirle al Concejal don Miguel Llovet y Vergara.

El señor Gobernador, manifiesta que puede pasar el señor Llovet, á ocupar el cargo para que ha sido nombrado. Este, pocos momentos después, hace su aparición en el salón de sesiones, precedido de maceros y acompañado por los Concejales señores Herrero, Ramírez, Well y Moreno, que salieron con objeto de recibirle, y sentándose á la derecha de la Presidencia.
Una vez que el señor Llovet ha tomado posesión del cargo, expresa su agradecimiento con frases que revelan una profunda emoción, al señor Gober-

nador y á sus compañeros de Concejo, por la benévola acogida que han dispensado á su nombramiento, y haciendo un llamamiento á éstos, á la prensa y pueblo de Segovia á quien saluda, para que le presten su concurso para el mejor desempeño de la árdua labor que trae aparejada la Alcaldía, desde la que consagrará preferente atención á los asuntos relacionados con la higiene y salubridad públicas.

El señor Zúñiga que le sucede en el uso de la palabra, dedica sentidas frases y elogios á la memoria del padre del señor Llovet, cuyo paso por la Alcaldía ha dejado gratos recuerdos en la memoria de sus conciudadanos por la brillante labor administrativa que realizó y felicita al Ayuntamiento y pueblo de Segovia por haber sido llamado á desempeñar idéntico cargo un hijo de tan honrado patricio, el cual sin duda alguna seguirá las huellas de su progenitor.

Los señores Well, Moreno, Santiuste y Ramírez, se expresan en análogos términos que el señor Zúñiga, teniendo también frases de simpatía para el nuevo Alcalde.

El señor Gobernador manifiesta que el paso por la alcaldía del señor Llovet, será de trascendentales acontecimientos para la ciudad de Segovia, por entrar á desempeñar este cargo en circunstancias verdaderamente difíciles.

Sigue exponiendo el señor Gobernador muy acertadamente, que el nuevo Alcalde pondrá cuanto esté de su parte para adoptar cuantas medidas higiénicas sean necesarias en beneficio de la capital, que puede verse amenazada muy fácilmente de una espantosa epidemia.

Añade que el desempeño del cargo para que ha sido nombrado, entraña una gran responsabilidad, pues tiene el Ayuntamiento una deuda que cumplir al pueblo de Segovia, puesto que las medidas sanitarias que se han llevado á cabo no son suficientes para el saneamiento de la población.

Pide el concurso del Ayuntamiento, para llevar á la práctica estas cuestiones sanitarias cuya campaña se halla decidido á realizar, recorriendo y visitando, si para ello fuera necesario, todas las casas de la misma.

Concluye felicitando al Ayuntamiento, y nuevo alcalde, por su posesión.

El señor Llovet, dá las gracias al señor Gobernador y concejales, por los elogios que le han prodigado.

Nombramiento
Se da cuenta del triste fin de un guarda de arbolado público y del nombramiento interino para sustituirle, hecho por el señor Zúñiga, á favor del vecino de esta capital, Felipe Alvarez.

El señor Zúñiga hace presente á los señores Concejales, que se ha permitido nombrar guarda del arbolado público á este sujeto, por reunir las condiciones que se requieren para el desempeño de dicho cargo, y que somete este nombramiento á la Corporación para que vea si tiene á bien otorgarle en propiedad. Así se hace.

La casa de Correos y Telégrafos
En vista de que el día 31 del actual terminará el plazo señalado por la dirección general de Correos y Telégrafos para dotar de un edificio propio y adecuado en esta población para el servicio de ambos ramos, el señor Zúñiga propone se remita cuanto antes con destino á dicho concurso, un proyecto, con el cual se comprometa á edificar el Estado la referida casa de Correos y Telégrafos expropiando la manzana de casas situada detrás de los arcos de la Plaza Mayor para efectuar en ella la mencionada obra, ó en la Plaza de Los Huertos que cree más conveniente y económico por ser los terrenos de la propiedad de la Corporación.

Propone también el señor Zúñiga se nombre una comisión que unida al señor Alcalde, se ocupe de asunto tan importante.
Así se acuerda, recayendo el nombramiento en los señores Zúñiga y Berrocal.

Los arbitrios municipales
Se pone en conocimiento de los señores concejales que la prórroga solicitada del gobierno para el cobro de los arbitrios municipales se ha concedido por un mes.

Ruegos y preguntas
El señor Santiuste pide se adquieran cuanto antes los aparatos de desinfección de los que carece el Ayuntamiento.

El señor alcalde le responde que procurará adquirirlos todo lo más pronto posible.

Vuelve á hacer otro ruego el señor Santiuste relativo á solicitar del Gobierno la subvención indispensable para la construcción de escuelas públicas, contestándole el señor Gobernador que ya ha tratado con el Ministro y Subsecretario del ramo de este asunto y que le prometieron complacerle.

Y no habiendo más asuntos de que tratar ni algún otro señor edil que desee hacer uso de la palabra, á las ocho y media después de leerse el estado de fondos presentado por el señor Contador, que arroja una existencia en caja de 116.300 pesetas con 26 céntimos, se levanta la sesión, después de un ruego del señor Ramírez, que pide que en adelante se lea solo el efectivo de los fondos que obran en las arcas municipales.

Los médicos titulares

Junta de patronato

Una Real orden publicada en la «Gaceta», declara constituida la nueva Junta del patronato de médicos titulares de España.

La Junta, renovada en virtud de las elecciones hace algún tiempo celebradas, tomará en breve posesión de su cargo.

Recaudación de contribuciones

A partir del día 1.º de Febrero próximo, dará comienzo en esta provincia la recaudación de las contribuciones é impuestos correspondientes al primer trimestre del corriente ejercicio.

Para la zona de la capital los días señalados al efecto son del 1.º al 25 del indicado mes.

NOTICIAS MILITARES

La Orden de San Hermenegildo

Se ha concedido la plaza de la real y militar orden de San Hermenegildo, á los tenientes coroneles de Artillería don Francisco Limás Brea, don Luis Ferrer y Ferrer, don Evaristo Gómez Hornillos, don Dionisio Muro Carvajal y don Juan Navarro de Palencia; y la cruz de la misma orden, á los capitanes de dicha Arma don Antonio Pérez-Marín y González Hontoria, y don Miguel Fajardo Molina.

El juramento de los retirados

Una comisión de militares retirados ha visitado al general Primo de Rivera, interesándole para que por el ministerio de Gracia y Justicia se publique en la «Gaceta» una Real orden análoga á la dictada por Guerra, acerca de la manera de prestar juramento en los Tribunales la clase á que los comisionados pertenecen.

EN PROVINCIAS

Los crímenes de la deshonra

Circulan gravísimos rumores acerca de un hecho monstruoso ocurrido en Motril, y en el que figuran como principales protagonistas una elevada autoridad de la población y una doncella de su domicilio.

Dolores Rodríguez, muchacha que está recluida en el manicomio de Granada, parece que ha declarado anteayer al juez especial, Sr. Tellerías, lo siguiente: Que estaba sirviendo en el domicilio de una autoridad motrileña, y tenía por compañera á una joven llamada Carmen. Noches pasadas oyó ruido extraño en la habitación de ésta, y sobresaltada penetró en el cuarto, donde encontró á la doncella Carmen y al dueño de la casa, que pretendían ocultar á una criatura recién nacida.

El amo amenazó á Dolores con un revólver, y la obligó á retroceder para que no los viese ocultar á la criatura. Agregan los vecinos de Motril que Carmen intentó introducir el fruto de sus entrañas por el retrete, pero no lo pudo lograr por oponerse su compañera Dolores, y parece que la cruel madre

salíó á la calle con un envoltorio en un saco, y volvió sin nada.

La opinión está escandalizada por este hecho vergonzoso que revela gran degeneración moral.

Entrevista de soberanos

Vuelve á insistirse en que el Soberano inglés permanecerá varios días visitando las rías bajas de Galicia, punto frecuentemente visitado por las escuadras del imperio británico, estacionándose durante algún tiempo en la de Mora.

Los Reyes saldrán de Madrid el 14 del mes próximo y el 16 se celebrará en Villagarcía la entrevista, pasando don Alfonso XIII y su augusta esposa á bordo del crucero en que viaja el Monarca inglés, devolviendo éste la visita á los pocos momentos.

Todavía no está ultimado el programa de la expedición, pero es casi seguro que acompañen á los Soberanos el señor Maura y el ministro de Marina, siendo también probable que los regios viajeros hagan antes de regresar á Madrid una excursión á la isla de Cortegada para inspeccionar las obras allí realizadas.

Subasta de carreteras

El día 26 del próximo Febrero á las once de la mañana, se celebrará en el Gobierno civil la subasta para la adjudicación de los acopios de piedra para conservación durante los años de 1909 y 1910, de la carretera de segundo orden de Boceguillas á Segovia.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Jefatura de Obras públicas.

El presupuesto de contrato es de 9.996'50 pesetas.

SANTA MARÍA DE NIEVA

Fiesta religiosa-escolar

El P. Rector y los PP, profesores del Colegio que los Dominicos tienen abierto en esta Real Villa, no solo se desvelan por infundir en los corazones de los jóvenes que en él cursan las asignaturas del bachillerato el amor y el entusiasmo por la ilustración y la ciencia, sino que también y, principalmente, dirigen sus miradas y ponen todo su afán en encender en las almas de aquella candorosa juventud que en él se instruye, las llamas de la piedad religiosa y del amor á la virtud, y en fomentarla y avivarla más y más en aquellos jóvenes que por fortuna traen ya de sus hogares domésticos encendido el fuego del amor de la piedad y de la religión.

Un ilustre catodrático de la célebre Universidad de Salamanca dijo públicamente en el momento de la apertura del curso de 1908 á 1909 en este Colegio, y distribución de premios y honores á los que por su aplicación los habían merecido en el curso anterior, é interpretando los sentimientos de los demás padres de familia que tenían en este Colegio sus hijos, que él había traído á este Colegio su hijo, no obstante de tener mil medios de educarle y prepararle, si se quiere con más comodidad, en su tierra, no por otros móviles, sino únicamente porque tenía gusto y sumo placer en tener á su hijo en un asilo de piedad y religión donde á la par que las letras se le enseñase, ante todo, quien es Dios, donde está y como se le debe amar; quien es el hombre, de donde viene, á donde va y por qué caminos ha de ir; en una palabra, y para manifestar de una vez todas sus intenciones, que él había traído aquí á su hijo para tenerle resguardado de las corrientes de impiedad y materialismo que infiltrándose en la sociedad corrompen el ambiente intelectual y tuercen la voluntad y extravían los sentimientos de la juventud.

Lo mismo el P. Rector, que los Padres profesores de este Colegio desean y se desvelan por secundar las intenciones de este ilustre catodrático y modelo de padres cristianos que se preocupan del porvenir religioso de sus hijos, y para darle á él y á los demás padres que tienen sus hijos en este Colegio una prueba más y un testimonio del buen deseo que tienen de secundar sus inten-

ciones, y que en efecto no olvidaron lo que entonces tan pública y galantemente le decia, renovaron de una manera solemne la inscripción en la Cofradía del Cingulo ó Milicia Angélica de Santo Tomás de Aquino, Patrón universal de toda la juventud estudiosa, habiendo tenido la indecible satisfacción de ver á todos sus alumnos alistarse libre y espontáneamente.

Ningún día les pareció más apropiado á los PP. de este Colegio para la celebración de tan solemne acto como el día 28 de los corrientes, fiesta de la Translación de Santo Tomás de Aquino, y para celebrarla de una manera debida y que correspondiese á los deseos del M. R. P. Rector y demás Profesores el día anterior se confesaron todos los Colegiales de dicho Colegio, así los internos como los externos.

El día 28, señalado para la fiesta, les celebró la misa de comunión general el Padre Fray Maximino Fernández, vicerrector del Colegio y director de colegio les, misa que acompañó con el arminium el P. J. Santonja.

Mientras los colegiales, luciendo todos el hermoso uniforme del Colegio, se acercaban con religiosa y edificante piedad y compostura á recibir de las manos de su distinguido director el sagrado pan de los ángeles, la capilla del colegio interpretó magistralmente el «Ave verum», de Miné, y el «O salutaris Hostia», de Marcadante; y terminada la comunión, todos los colegiales repetían enternecidos los sentidos fervorines que con voz pausada y sonora les decia el Padre Florentino Fernández, inspector mayor de dicho Colegio.

Concluida la misa y demás actos religiosos y después de haber corrido y divertido los colegiales en los patios, se fueron á comer, obsequiándoles el P. Rector con un extraordinario y aromático café, que les fué servido después de la comida, y concluido el cual se fueron presididos por dos PP. del Colegio á hacer una partida de foot-ball á las eras de Ortigosa, estrenando un balón recientemente llegado de Madrid.

A las seis de la tarde, después del rosario y de haber interpretado la Capilla la «Plegaria á Santo Tomás de Aquino», por el P. Arrué, dirigió la palabra á los jóvenes estudiantes el elocuente orador, P. Gregorio Rodríguez. Acto continuo fué la imposición de los cingulos, ceremonia que llenó con notable piedad de él y de los circunstantes el P. Rector, terminando la función con el Himno de canto polifónico á Santo Tomás, por Plaqué.

Celebramos que los PP. Dominicos se esmeren en infundir en los corazones de los jóvenes el amor á la ciencia y á la piedad.

G. CULUK.

Santa María de Nieva.

Notas municipales

Presentación de empleados

Esta mañana se ha verificado en el despacho de la Alcaldía la presentación al nuevo alcalde por el oficial segundo de dicho centro, don Paulino Gómez del Pozo, de los empleados del Ayuntamiento.

El señor Gómez del Pozo, en nombre de sus compañeros, testimonió al señor Llovet la inmensa alegría que inundaba su alma por haber sido llamado á ocupar el más alto puesto de la Corporación.

El señor Llovet le contestó, que esperaba de los empleados del municipio le prestasen su concurso en la áspetra tarea que trae consigo el desempeño de la Alcaldía, y que en lo sucesivo no viesen en él más que á un compañero siempre dispuesto á servirles en todo cuanto de él solicitasen.

Los uniformes

Gala, media gala y diario

Se ha dictado una orden general, en la que se dispone que para los actos y funciones del servicio que se dictan á continuación vistán los jefes y oficiales en la forma que se expresa:

«De gala».—Los que en día de gala sean nombrados para actos oficiales ó del servicio, y los que tengan que asistir á las recepciones de Sus Majestades. «De media gala con ceñidor».—Presentación á SS. MM.

«De media gala sin ceñidor».—Los que hayan de concurrir á actos públicos ó sociales á que asista S. M. (exceptuando los teatros) y á los que por su índole lo requieran.

Los de la guardia del Real Palacio. Los de piquetes para honores á personas reales.

Los de piquetes para procesiones y honores fúnebres.

Los que, aun siendo día de gala, no concurren á actos oficiales ni del servicio.

«De diario con sable».—Los que se usaban para asistir de comisión á entierros, no yendo con tropa.

«De diario».—Los invitados á entierros.

Todos los jefes y oficiales en día festivo.

Los jefes y oficiales que asistan á recibir ó despedir á SS. MM. y no yendo con tropa, llevarán: si visten uniforme nuevo, el de diario con sable, y si usan el antiguo, sable y ros sin funda.

Los que asistan á teatros en que se vista de etiqueta, lo harán en traje de uniforme de diario si usan el uniforme nuevo, y con ros sin funda y sable si llevan el antiguo.

La protección á la infancia

Juntas municipales de la provincia

Cumpliendo la circular inserta en el «Boletín oficial», y que oportunamente reprodujo EL ADELANTADO, para que por los alcaldes de la provincia se proceda á nombrar las Juntas municipales de protección á la infancia, han quedado constituidas las de Estebanvela, Navares de Ayuso é Ituerto, según comunican los respectivos alcaldes al señor Gobernador civil.

Conforme á lo dispuesto en el artículo 32 del Reglamento de 25 de Enero de 1908, forman, respectivamente, parte de aquellas Juntas, á más del alcalde Presidente, el cura párroco, el médico titular, el juez municipal, el maestro de primera enseñanza, dos padres de familia y dos obreros.

De esperar es que en breve queden constituidas todas las Juntas municipales de la provincia, respondiendo así al noble propósito en que se inspira la ley de protección á la infancia.

Bien merecen los Alcaldes de Estebanvela, Navares de Ayuso é Ituerto, un aplauso por su actividad en el cumplimiento de la circular de referencia, que ha merecido ser reproducida en muchos periódicos de provincias.

D. Manuel Domingo y Sol

Tal vez en la mayor parte de los lectores no excitará la curiosidad este nombre que jamás habrán oído, y sin embargo á él respondió hasta hace pocos días un personaje benemérito de nuestra España, de la iglesia católica, y de la humanidad.

El Dr. don Manuel Domingo y Sol pasará á la posteridad con la doble aureola de sacerdote santo y de educador profundo, digno de ocupar un puesto al lado de modeladores de corazones tan insignes como San José de Calasanz y don Bosco.

Los títulos de este derecho son el haber gastado sus cuantiosos bienes, su salud y su vida, en favor de las clases pobres, el haber rehusado por ellas las más altas dignidades, y sobre todo, el haber dejado en pos de sí una Hermandad que, heredera de su magnánimo espíritu, continúa por España Italia y América la grande obra de su Fundador.

En Tortosa, su ciudad natal, concibió la idea de fundar un Colegio bajo la advocación de San José, donde gratuitamente muchos, y con pensiones inverosímiles los más (0'25 diarios) recibían la educación de sólida piedad necesaria al Sacerdote, los estudiantes faltos de recursos para la carrera eclesiástica; su desinterés y celo trajo en torno suyo almas nobles y con ellas organizó la Hermandad de Operarios Diocesanos aprobada en 1884 por el Ilmo. y Rvdmo. Obispo de Tortosa, habiendo sido este Colegio el torneo fecundo de donde brotaron ramas que se extendieron por toda España.

Hoy son 21 los Colegios y Seminarios con fiados á la dirección de los Josefinos, como vulgarmente se los nombra y entre ellos tiene la honra de contarse el nuestro, puesto en sus manos por nuestro Ilmo. y Reverendísimo Prelado, y por escasez de personal no pueden responder á los llamamientos que por otros muchos se les hacen, prueba inequívoca de la confianza que inspiran á los Prelados.

Más no es sólo en la vieja España donde se han extendido las raíces del árbol Josefino; han atravesado el Atlántico y los hijos de Mosen Sol están en Nueva España al frente del templo nacional de Reparación en Méjico, y ellos dirigen también el Seminario de Guernavaca, inculcando en aquellos jóvenes americanos los amores de que ellos están poseídos; el amor á Dios y el amor á España.

Y la fama pregonó el nombre de don Manuel Sol por las interminables extensiones de América, y de Bolivia y el Brasil le llegaron apremiantes súplicas que destruyeran su corazón y le hacían exclamar como al héroeico San Francisco Javier entre las multitudes de la India: «La mies es abundante, pero son pocos los obreros», y porque como él de la primera es nuestra España, estas palabras dió también por respuesta á los obispos ingleses y á la Santa Sede.

Con el interés que le caracterizó siempre á las almas ecclésiásticas, miraba don Manuel la ciudad eterna, y la providencia depuró al inmortal León XIII, quien con su penetrante vista descubrió en la nascente Congregación la más á propósito para encargarse del Colegio Español; y aquel Pontífice que hablando del Colegio repetía con fruición «Il fondatore sono io» distinguió especialmente á don Manuel, pidió y

aprobó las Constituciones de su Hermandad, alabándola y recomendándola con las palabras más lisonjeras (18 Julio 1898); en las visitas que le hacían las Superiores del Colegio las primeras palabras y la primera bendición eran para don Manuel y su Colegio, y durante la desastrosa guerra hispano-americana, cuando la depreciación de los valores españoles llegó al colmo, y el Colegio atravesó una crisis gravísima, el mismo Pontífice con mano generosa contrarrestó esta calamidad.

El actual Pontífice Pío X, ha excedido si cabe, estas demostraciones, haciendo numerosas concesiones á la Hermandad, enviando varios autógrafos á su queridísimo hijo don Manuel, y honrando al Colegio Español con el título de Pontificio; de este Colegio que hoy ocupa el primer lugar entre más de los treinta que frecuentan la Universidad Gregoriana, de todas las partes del mundo y cuyo desarrollo tantas fatigas y sudores costó al venerable don Manuel, no necesitamos más, habiéndole ya ocupado periódicos y revistas nacionales y extranjeras.

Este era don Manuel, honrado y distinguido por las más altas personas de tierra, ejemplar de modestia, consagrado en cuerpo y alma á su Hermandad, por la cual rehusa con firmeza repetidas veces las instancias del Eminentísimo Cardenal Beny y Jorés, para que aceptase el honor del Episcopado; haciéndose todo para todos en esa Hermandad á lo que el mismo Cardenal tuvo especialísimo interés en dar su nombre, como lo hizo el Ilmo. señor Caparrós (q. e. p. d.), Obispo de S. Ildefonso.

Sobre la importancia de su obra no se yo expresarme debidamente; prefiero entresacar algunas frases de una carta que en 10 de Mayo de 1908 escribía desde Orihuela á un amigo suyo el sabio y valiente polemista don Adolfo Clavara.

Dice así:

«¿Conoce usted una Congregación ó Hermandad de Sacerdotes fundada por un dignísimo eclesiástico de Tortosa, llamado don Manuel Sol? Dicha Congregación parece destinada por la divina Providencia á sostener el fuego sagrado del altar. «Que el dedo de Dios está ahí», lo revelan las dificultades con que ha tropezado en su primitivo desarrollo. Yo que conozco bastante á fondo esta obra, entiendo que en ella estriba quizá el porvenir del sacerdocio en España y aun en otras partes desde el momento que vayan á sus manos los Seminarios. No hay que decir á usted que la obra sufre muchas contradicciones y tiene muchos enemigos; pero ya comprenderá usted que por eso hay que esperar tanto de ella. En ella encontrará usted sacerdotes que sin salir del mundo y entrar en Religión, hacen entrar la Religión en el mundo.»

La ciudad que le sirvió de cuna ha recogido también su posir suspiro y su muerte le ha sido una manifestación de duelo general, espontánea pues serán contadas las que no hayan participado del socorro de sus intereses, de su consejo, de su prestigio.

Desemane en paz el modelo de Sacerdotes y estemos ciertos de que en la tierra han perdido España y la Iglesia un bienhechor, en el Cielo han ganado un intercesor.

F. HERRANZ.

Segovia 29 de Enero de 1909.

EN EL CENTRO OBRERO

Mitin de protesta

Respondiendo á excitaciones y deseos del Comité de la Unión general de trabajadores, el Centro de sociedades Obreras segovianas celebrará mañana domingo, en su domicilio social, Escultor Marinas, 5, un mitin de protesta contra los atropellos de que son objeto los mineros.

El acto dará comienzo á las tres de la tarde, haciendo uso de la palabra varios obreros asociados.

Se leerán trabajos alusivos al objeto del mitin, y las sociedades obreras concurrirán á él con sus banderas respectivas.

EN ADRADÁ DE PIRÓN

Hurto de cerdos

En un cortijo de su propiedad, admirablemente acondicionado, el juez Municipal de Adrada de Pirón, tenía encerrados dos magníficos y tocinosos cerdos de 16 arrobas cada uno, que causaban gran asombro y admiración á cuantas personas contemplaban su pródiga robustez.

El día 26 por la noche, uno de los muchos admiradores de estos sustanciosos animalitos, decidióse á apoderarse de ellos, poniendo en práctica esta idea que sin duda alguna germinaba hace tiempo en su cerebro.

Acto continuo dirigióse á la pocilga donde se hallaban entregados al más apacible descanso estos dos incomparables puercos, de los que se apoderó inmediatamente y á los cuales es de suponer, habrá transformado en suculentos embutidos.

En la mañana siguiente, cuando su dueño se dirigió al lugar donde los tenía cuidadosamente guardados, con objeto de suministrarlos su cotidiana

pitanza, se encontró con la desagradable sorpresa de la desaparición de aquellos animales en los que tenía cifradas grandes esperanzas de lucro.

Con frases en las que se lamentaba del percance, lo puso en conocimiento de la Guardia civil de Sotosalvos por si ésta pudiera dar con el autor del hecho, ó lo que para él era mejor con el paradero de aquellas preciadas joyas, que durante años consecutivos había alimentado cuidadosamente; pero el caco que ha llevado á cabo esta «hazaña», no ha sido habido.

Cinematógrafo «Reina Victoria».

Por las víctimas de Italia

Producto de la función benéfica, celebrada en el Cinematógrafo Reina Victoria, en la noche de ayer, á beneficio de los damnificados por los terremotos de Italia y organizada por la Cruz Roja.

Venta de billetes, 253. Cuenta abonada al señor Brun por alquiler de películas y dependencia, 38'50. Papel de anuncios y billeteaje, 4.

Resumen:

Ingresos, 253'50 pesetas. Gastos, 42'50 id.

Producto líquido, 216 pesetas, las cuales han ingresado en la Tesorería de la Comisión de la Cruz Roja.

Nota.—La Cruz Roja Segoviana, expresa su gratitud por nuestro conducto al público que concurrió á la función y á los señores Barrio, Brun y Ramírez Díaz, por su concurso desinteresado y hace especial mención de los Socios señores Rueda y Mateos, por el servicio de portería y taquilla que, respectivamente, desempeñaron.

SUSCRIPCIÓN

Iniciada por la Cámara de Comercio de Segovia para socorrer á los damnificados por los terremotos de Italia.

	Pesetas
Suma anterior.....	401
D. R. C. de R.....	5
Miguel Yagüe.....	1
Total.....	407
PARA LA CRUZ ROJA	
D.ª A. de la N.....	5

Círculo Católico de obreros

Mañana domingo, á las seis de la tarde, se celebrará en el círculo católico de obreros una gran velada literario musical, organizada por los socios del mismo, en honor del ilustre Prelado de la Diócesis, que honrará el acto con su asistencia.

La velada se ajustará al siguiente programa:

Primera parte

- 1.º Ouverture, G. Rossini.
- 2.º Salutación al Prelado, por el obrero Jacinto Palacios.
- 3.º Al abrigo del hogar, balada de invierno (poesía), original de don Laureano Lotero.
- 4.º Discurso por D. Agustín Moreno.
- 5.º Romanza sin palabras op. 19, número 6, F. Mendelsohn.
- 6.º A una flor (poesía), por don Ignacio Arévalo.
- 7.º Cambio de oficio (cuento), por don Gabriel Sánchez Callaba.

Segunda parte

- 1.º Cuarteto, op. 18, Beethoven.
- 2.º La cruz y la espada, discurso por don Rafael de la Revilla.
- 3.º La nave bendita (poesía), por don Demetrio Láznez.
- 4.º Mal por bien (crónica), por el obrero señor Mascaraque.
- 5.º A la bandera (española (poesía), por el obrero tipógrafo don Fernando Unión.

Jota para orquesta, dedicada al ilustrísimo señor obispo, original de don Luis Azcona.

DESDE TURÉGANO (1)

A partir del pasado lunes he esperado con impaciencia la llegada de EL ADELANTADO por saborear alguna noticia ó reseña de la Fiesta escolar celebrada el día veintitrés en la escuela de adultos que dignamente dirige el reputado maestro, señor Zarracía, y como no la haya visto publicada, mereciendo serlo, por lo notabilísima que resultó, me tomo la libertad, que V. sabrá dispensarme, de enviar las presentes cuartillas, aun á trueque de lastimar la modestia de dicho señor maestro.

Ya por el periódico de su digna dirección (popularísima en esta villa) tienen noticia sus lectores de haberse venido dando una serie de conferencias para adultos, y no se equivocó el correspondiente cuando auguraba para ellas un éxito completo, dados los elementos intelectuales con que para tal objeto se con-

(1) No se ha publicado algo referente á esa fiesta, por no haber recibido nota de nuestro correspondiente.

taba, y la circunstancia de ser este secundario muy devoto de todo cuanto se relacione con la instrucción.

Todas las noches en que se han dado conferencias, háse visto llena la escuela, tanto de alumnos como de público ávido de escuchar á los ilustrados conferenciantes, á los que ha premiado con aplausos y entusiastas alabanzas, no habiendo faltado ni una sola noche las autoridades, presidiendo los actos el virtuoso párroco, acompañado del simpático coadjutor, patentizando de este modo que los ministros del Señor son los amigos del «verdadero» progreso como el que más, aunque otra cosa pretendan sus detractores.

Pero si todas las conferencias han resultado admirablemente, merece especial mención la fiesta celebrada el pasado día veintitrés para solemnizar el santo de S. M. el Rey, á quien Turégano debe gratitud eterna.

Empezó el acto con la conferencia cargo del competente secretario de este Ayuntamiento, don V. Heredero, que de manera magistral explicó á los alumnos lo que es el «Orden público», cuyo labor fué premiada con un aplauso general. A continuación el prestigioso profesor, don Mariano Zarracía dió todos las gracias por su cooperación, en discurso elocuentísimo cantó el himno á la Gratitud, acentuando la nota del patriotismo, siendo aplaudido con entusiasmo.

Terminado este discurso, varios alumnos recitaron á la perfección poesías cantares, etc., y por último, una preciosísima anécdota del siglo XV, llena de chistes delicados, que hizo desternillar de risa á los oyentes, que pasaban de cuatrocientos. En los intermedios cantaron varias composiciones musicales, que salieron á la perfección.

Terminada la fiesta, el señor maestro fué felicidísimo y aun sigue comendándose el exitazo obtenido en fiesta tan agradable, que difícilmente podrá salir mejor en parte alguna.

Un suscriptor.

Enero, 29, 1902.

EN LA SALCEDA

Robo en un comercio

En un comercio que tiene establecido en el pueblo de La Salceda, el vecino de aquella localidad Hipólito Velasco Sanz, se ha cometido el día 29 de este mes un robo consistente en 55 duros y algunas mercancías que en él se expedian.

Se ignora el paradero del autor ó autores del hecho.

CASA DE SOCORRO

Ayer á las once de la mañana, ha sido asistida en este establecimiento, la anciana de 72 años de edad, Balbina Alvarez, de una pequeña inflamación en el ojo derecho, que se la produjo por haberse introducido una pequeña partícula de polvo.

También á la una y media de la tarde fué asimismo asistido un sujeto llamado Faustino Sánchez, á quien se le propinó una buena dosis de amoniacos por hallarse en completo estado de embriaguez.

Movimiento de viajeros

En el rápido de esta mañana ha salido para Biarritz, el marqués de Laborde.

Se encuentran en esta capital, el habilitado del Magisterio del partido de Sepúlveda, don Eloy Luengo, acompañado de su bella hija Manuela.

Ha llegado á Segovia el coronel jefe de la Zona de reclutamiento y reemplazo del Ejército, don Enrique Rubio.

Se hospedan en el «Hotel del Comercio», don Eduardo Alonso, don Manuel Serní y Posel y don Jaime Puig.

SUETOS

Felicitaciones

Con motivo de su posesión en la Alcaldía, hoy ha sido muy felicitado el señor Llovet en su despacho oficial.

El nuevo Alcalde ha obsequiado esta mañana con licores y habanos al personal de las oficinas municipales.

**

El señor Llovet, en atento oficio, nos da conocimiento de haberse posesionado de la Alcaldía.

Agradecemos la atención y nos ofrecemos al Alcalde para cuanto podamos coadyuvar á la prosperidad de los intereses segovianos, los cuales esperan mucho de las condiciones que distinguen al señor Llovet.

Ausencia sentida

El Comisario de Guerra de esta plaza, nuestro distinguido amigo don Alejandro Bernal, ha sido trasladado al parque de Artillería de Burgos.

La ausencia del señor Bernal es muy sentida en Segovia, donde tanto él como

su respetable familia habían sabido con-quistarse unánimes simpatías.

De boda
Muy en breve contraerá matrimonio nuestro amigo el joven é ilustrado mé- dico titular de Veganzones, don José Useros, con la distinguida y bella seño- rita Edmunda Casas, hija del también amigo nuestro, don Nicasio Casas, mé- dico y rico propietario de la villa de Turégano. Damos nuestra enhorabuena á los futuros esposos, á quienes augura- mos una dicha interminable.

Fallecimiento
A la avanzada edad de 87 años, ha fallecido ayer en la villa de Sepúlveda el virtuoso sacerdote don Marcos Asen- jo, tío de nuestro distinguido amigo, el vicepresidente de la Comisión provin- cial, don Enrique Gil Asenjo.

El finado gozaba de grandes simpatías entre sus paisanos, por su carácter bon- dadoso é inagotable caridad.

Reciba su atribulada familia y espe- cialmente su sobrino señor Gil Asenjo, la expresión más sincera de nuestro sen- timiento por la pérdida irreparable que les aflige.

Por las víctimas de Italia.
El señor Delegado Presidente de la comisión Provincial de la Cruz Roja de esta ciudad, suplica á todos los socios de tan benéfica asociación la puntual asistencia á la misa rezada que como anunciáramos en nuestro número de ayer, se celebrará mañana á las doce en la iglesia de San Martín, en sufragio de las víctimas de los terremotos de Cala- bria y Sicilia.

No ponen sus gallinas?
VEA 4.ª PLANA

Sesión
Hoy celebran sesión en el Gobierno civil, las Juntas provinciales de benefi- cencia y de Instrucción pública.

El Paular
En este salón se celebrarán mañana, por tarde y noche, grandes bailes, ame- nizados por una escogida banda de mú- sica.

Por la noche se pondrá en escena la bonita comedia «El señor Gorgonio ó lo de la yela», que tanto gustó el día de su estreno.

El conocido aficionado señor Santa- na, cantará en esta función cuplés de actualidad local.

Enfermo
Ayer recibió el Viático el profesor de equitación militar, don Narciso de Celis.

Al acto, que revistió gran solemnidad, asistieron los Coroneles de la Academia de Artillería y regimiento de Sitio, la oficialidad franca de servicio, y los asi- milados, á más de gran número de ami- gos particulares del enfermo.

Celebraremos el alivio del Sr. Celis.

Ha fallecido víctima de larga y peno- sa dolencia, el conocido maestro de car- pintería, don Agustín Salcedo González, que con tantas simpatías contaba en Se- govia.

Descansen en paz el finado, y reciban su atribulada esposa doña María Martín, sus hermanos y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame por la pérdida irreparable que les aflige.

Con la «Pomada Laso» se curan rá- pidamente todas las enfermedades de los pechos que generalmente padecen las mujeres recién paridas, y con la «Crema Laso» el humor herpético y se hermosa el cutis; 4 y 6 reales caja.

Unico depósito, Costanilla de Santia- go, 6, principal, derecha, Madrid.

Unión Mercantil
El próximo martes á las nueve de la noche se celebrará en la sociedad de re- creo «Unión Mercantil» una velada tea- tral, y un animado baile, que será ame- nizado por un sexteto musical.

Anniversario
Hoy se cumple el segundo aniversario del fallecimiento del malogrado joven don Mariano Laguna Suárez, practican- te que fué á las órdenes del reputado doctor Gila.

Al evocar esta triste fecha reiteramos á la familia toda del finado nuestro sen- tido pésame.

Música
Mañana, de tres á cinco, interpretará la banda de música de la Academia de Artillería el siguiente programa, en el Paseo del Salón:

Primera parte
Patria, pasodoble.—Roig.
Canción oriental.—Serrano.
Chanson de Solveig.—Grieg.

Segunda parte
Danza negra.—Aseher.
Gran fantasía de la zarzuela «Pan y Toros».—Barbieri.
En Garde, pasodoble.—Kessels.

Funeral
El día 1.º de Febrero, á las diez y media de la mañana, se celebrará en la iglesia del Seminario un solemne fune-

ral por el alma del Doctor don Manuel Domingo y Sol, Presbítero, Fundador y Director general de la Hermandad de Sacerdotes operarios Diocesanos del Corazón de Jesús; el cual falleció el 25 de Enero último en el Colegio de Vacaciones Eclesiásticas de San José de Tor- tosa (Tarragona).

Este funeral será costeado por el Di- rector y Superiores del Seminario Con- ciliar de Segovia, miembros de la citada Hermandad.

Oficiará de Preste el M. I. señor don Eugenio de La Orden, canónigo Pontifi- cio de la S. I. C. y Prefecto de Estudios del Seminario, asistiéndole de Diácono, Subdiácono y capas, los señores Profe- sores del mencionado centro de ense- ñanza.



Perla de Navarra, Enero 1908.

«Mi hija Isabel (de 5 años) quedó reducida á esqueleto á consecuencia de unas fiebres infecciosas que contra- jo y ya habia perdido toda espe- ranza de su curación. En esta situa- ción crítica, le di á Isabel la

Emulsión Scott

cuyos buenos efectos se dejaron sentir pronto. Puedo decir que mi hija se encuentra bien ya que ha vuelto á la vida con energías nuevas.»

Ruñno RODRIGUEZ.

Padres! observad que la emulsión que curó á esta criatura fué la de SCOTT. La cuestión de nombres es importante por- que son muchas las emulsiones por el estilo de la de SCOTT en apariencia, que se fabrican con aceites inferiores, mientras que la de SCOTT se compone siempre y exclusivamente del aceite de Noruega, puro en grado superlativo, cuyas pro- piedades curativas y alimenticias han hecho que la emulsión SCOTT sea la

favorita

de médicos y comadronas de todo el mundo. Para curar cuando quiere uno curarse, fíjase en que el paquete lleve «el pescador con el pescado.»



Una muestra gratis será enviada por D. Carlos Martí, calle de Valencia 333, Barcelona, á todos los que manifiesten que desean un paquete de prueba, para el franco. En todas las droguerías y farmacias.

Obténase siempre la Emulsión con esta marca «El Pescador», marca del procedimiento SCOTT I

¿No ha comprado usted Nitrato de sosa?

Pues lea usted en cuarta plana el anuncio de Felipe Sanz Escorial.

En la iglesia de San Gabriel
Mañana 31, á las cuatro y media de la tarde, comenzarán en la iglesia de los PP. Misioneros los «Siete domingos de San José», con gran solemnidad.

Todavía recordamos el notable es- plendor y numerosa concurrencia con que se celebraron el año anterior esas funciones, debido principalmente á la agradable novedad de cantar en ellas todo el pueblo.

Eso mismo se trata de hacer ahora; y al efecto media hora antes de empezar la función tendrá lugar en el templo con la gente, el ensayo de lo que se haya de cantar.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muel- las y nerviosos, se curan en el acto con Migreína Sacristán.

Seis reales caja, 3 ados

ALCANCE DE MADRID

(Por teléfono) 4 TARDE.

Congreso

Empieza la sesión á las tres y media

Hay escasa animación.

Preside el señor Dato y ocupan el banco azul los señores Figueroa y Sánchez Guerra.

Se acuerda no celebrar sesión el próximo lunes, señalándose la primera para el miércoles.

El señor Nougues se ocupa de un dictamen de carreteras.

Pide el señor Llorente se cuente el número de diputados, y como no hay bastantes se suspende la sesión.

Consejo de ministros

Se ha celebrado hoy en el domi- cilio del señor Maura, durando dos horas y media.

En él se han despachado muchos expedientes del ramo de Guerra, que estaban atrasados.

Se aplazó la resolución sobre la adjudicación de la construcción de la Escuadra, por estar ausente el señor Sánchez Guerra.

También se acordó en principio el indulto del soldado Cameron, de Guadalajara, siendo probable que esta noche vaya á Palacio el gene- ral Primo de Rivera á someter dicho indulto á la sanción regia.

El martes se celebrará un nue- vo Consejo de ministros, y en él quedará resuelto el asunto de la es- cuadra.

No habla Montero

La sesión del Senado ha perdido hoy todo interés, pues se sabe que no hablará el señor Montero Ríos por encontrarse afónico.

El bandolerismo en Andalucía

El rico propietario antequerano don Juan Garoiller, ha sido sorpren- dido por cuatro bandidos al dirigirse á una finca próxima al cortijo de Uribe.

Los facinerosos detuvieron el co- che del señor Garoiller, exigiendo á este 6.000 duros.

Dicho señor solo les entregó 500 pesetas.

Amenazáronle con la muerte los saltadores si en breve no les en- tregaba la cantidad pedida.

La opinión se muestra indigna- dísima con el incremento del ban- dolerismo andaluz.

El Rey en la escuela de Minas

Esta mañana á las diez ha visita- do S. M. el Rey la escuela especial de ingenieros de Minas.

El Monarca presenció varios ex- perimentos de aire líquido que se hicieron por el profesor Hausser.

En favor de unos reos

Se están haciendo activas gestio- nes por el vecindario y personas influyentes de la ciudad de Vito- ria, para que se conceda el indulto á tres reos condenados á muerte por aquella audiencia.

La causa contra «Herrero»

En el supremo de Guerra y Ma- rina, se ha visto hoy la causa se- guida contra el tristemente célebre asesino Herrero.

Se guarda una gran reserva acer- ca de las deliberaciones de este alto tribunal.

Informes particulares dicen que es de esperar se confirmará la pena de muerte pedida contra «Herrero», por el fiscal de Sevilla.

De Barcelona

Comunican de Barcelona que un tren de mercancías ha chocado en la estación de Valleruso con dos vagones, quedando empotrado en ellos.

Han resultado dos personas he- ridas.

Fallecimiento de un senador
Ha fallecido hoy el senador vita- licio, conde de las Minas.

GUERRA

ANUNCIO

Se saca á subasta el arriendo por cuatro años, desde el día primero de Marzo próximo, los pastos altos y bajos y solo para ganado lanar, del monte titulado «Cobatillas», sito en el término de Torreiglesias.

Las proposiciones serán por es- crito, admitiéndose en las oficinas centrales de la Excm. señora Du- quesa de Castro Enriquez, Arenal, 9, Madrid, ó á las de su Adminis- trador en Segovia, don Emilio Mar- cos Herrero, Plazuela de Capuchi- nos, núm. 1, encontrándose en ambas partes los pliegos de condi- ciones.

¡Labradores!

Comprad el NITRATO DE SOSA á la Sociedad Anónima Cros

|| Su historia de diez años en relaciones con los agricul- tores de esta provincia es su mejor recomendación.

Delegado en Madrid: Mariano Matesanz, Jovellanos, 5

Quintos de 1909

No hacer contratos de Quintas con ninguna Socied^{ad} Empresa sin enterarse antes de las ventajosas condiciones y exepciales gara^{ntía}s que ofrece el Banco Aragonés de Seguros, domiciliado en Zaragoza, primera entidad que implantó en España el seguro de redención á metálico antes del sorteo, sobre la base de Socie- dad anónima con un capital de PESETAS 2.500.000, la cual además, tiene depo- sitado á disposición del Ministerio de Fomento la suma de 200.000 PESETAS, ó sea el máximum que exige la ley de Seguros, para garantizar toda clase de operaciones que realiza; igualmente viene todos los años acumulando las primas y reservas de los seguros para reforzar y aumentar las ganancias en favor de sus asegurados.

El Banco Aragonés de Seguros ha satisfecho ya en las Cajas del Estado MAS DE UN MILLON DE PE-ETAS como pago de redenciones de mozos que tenía asegurados, cifra esta que no puede citar entre todas las demás Compañías Anónimas juntas que anuncian seguros de quintas en España; con lo cual resulta ser al Banco Aragonés de Seguros la Sociedad primera en su clase y la predilecta del público en general.

Tarifa y detalles para contratar, en la Dirección, CORSO, 61, Zaragoza, ó en la Subdirección de Madrid, calle del CARMEN, núm. 23.

Casa del representante General en SEGOVIA

Don Martín Cubo de Diego

7, PLAZA MAYOR 7

Relojería de Dámaso Barrio

Gramófonos

|| Gran rebaja de precios ||

Como único representante de la «Compañía Francesa» en Segovia y su provin- cia, tiene el sumo gusto en dar á conocer á sus buenos clientes y demás aficiona- dos al gramófono, la nueva tarifa con rebaja de precios de aparatos de dicha Com- pañia:

Gramófono	núm.	que costaba	125 pesetas	cuesta	99 pesetas
>	3B	>	160	>	150
>	4	>	225	>	200
>	5	>	250	>	245
>	7B	>	310	>	275
>	9	>	360	>	300
>	13 (de lujo)	>	500	>	400

— No dejarse sorprender. — Absolutamente nadie en Segovia, vende, ni puede vender aparatos ni discos legítimos de la «Compañía Francesa del Gramófono» más que su representante exclusivo Dámaso Barrio.

Comparad otros aparatos con los verdaderos gramófonos de la citada Compañía, oid sus discos y os convencereis que éstos no tienen rival; pues su DIAFRAG- MA EXHIBICION ha llegado á alcanzar una reputación universal.

Hay inmenso surtido en relojes de todas clases y marcas.

Sigue la venta de lámparas OSRRON á 55 céntimos.

Venta y alquiler de Pianos, al contado y á plazos.

Ama de cría

Se ofrece para casa de los padres y para criar en su pueblo, de buena constitución física y con leche fresca. Para informes Plazuela de la Tierra, 6, principal, izquierda, darán razón.

Polonio de Lucas

Ordinario

DE SEGOVIA A MADRID Y VICEVERSA

Se ofrece para cuantos encargos le sean confiados, en la seguridad que se- rán atendidos con la puntualidad que lo viene haciendo desde hace ocho años.

En Segovia, calle Infanta Isabel (antes Reoyo), taberna.

En Madrid, 7 de Julio, núm. 3.

Teatro Miñón

La Empresa que ha tomado en arrien- do el Teatro Miñón, se propone dar grandes bailes estos Carnavales, empe- zando el primero el día 2 de Febrero, festividad de las Candelas, habiendo contratado para dichos bailes una esco- gida banda de música, de la cual forman parte distinguidos profesores de la Aca- demia de Artillería.

Se ha abierto un abono para cuatro bailes, que se celebrarán los días 2, 21, 23 y 28 de Febrero.

Magnífico regalo

Entre las jóvenes que asistan á estos bailes, se rifará un precioso mantón de Manila, el cual está expuesto al pú- blico en los escaparates del comercio de los señores sucesores de don Juan Sánchez-Várez.

DR. J. MATEO DÍEZ

Especialista en enfermedades de gar- ganta, nariz y oído.

Consulta los jueves y domingos, de diez á doce de la mañana.

San Juan, núm. 6, principal

CONSULTORIO DEL DR. GRIMAU.

Almacén de vinos

Se venden vinos tintos superiores á 25 céntimos litro.

Idem blanco común, á 25, id. idem.

Vinos de id., los 16 litros, á 3'75.

Vinagre de vino superior á 30 cénti- mos litro.

Vinos ajerezados y licores de todas clases, á precios económicos.

Se sirve á domicilio.

11, San Francisco. 11.

Pérdida de dos reses

Del pueblo de Bernardos, han desaparecido una vaca coneja y un choto; pelo negro y bastante peque- ño.

Abonará gastos á la persona que las haya recogido é indique su pa- radero á su dueño Francisco Sa- rre, vecino de dicho pueblo.

Imp. de EL ADELANTADO,

Imprenta

Tarjetas, circulares, prospectos, esquelos, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15

Ver la nueva exposición de retratos en el portal de la casa.

“LA PREVISION ANDALUZA,”

Sociedad anónima de Crédito y Seguros

CAPITAL..... 1.000.000 de PESETAS
CAPITAL DESEMBOLSADO.... 225.000 PESETAS.

Domicilio social=Gravina, 90=SEVILLA

Legalmente constituida por escritura pública ante el Notario del Ilustre Colegio de Sevilla D. Félix Sánchez-Blanco y Sánchez, inscrita en el Registro Mercantil de Sevilla y en el Archivo de Sociedades Anónimas de la Cámara Oficial de Comercio de Madrid. Funcionando legalmente con arreglo a la nueva Ley de Seguros.

GARANTIAS QUE OFRECE

Esta Sociedad tiene hecho el depósito que exige la nueva Ley sobre inspección de seguros de 14 de Mayo último, constituido en el Banco de España á disposición del ministro de Fomento para responder del cumplimiento de todos sus contratos, aparte de su capital social.

SEGURO-POPULAR DE QUINTAS

En dicho SEGURO-POPULAR DE QUINTAS, tiene establecida esta Sociedad 2 Tarifas diferentes.

TARIFA PRIMERA

Por la prima fija de 800 pesetas sin más gastos ni desembolsos expide Pólizas, que garantizan al asegurado la redención del servicio militar activo, durante los doce años que dura la responsabilidad militar. Al mozo que desee prestar servicio, se le entregará por la Sociedad 1.500 pesetas importe de la redención.

TARIFA SEGUNDA

Esta Sociedad expide Pólizas en esta Tarifa á pagar en 2, 3 y 4 plazos por la prima fija de 824 PESETAS EN DOS PLAZOS—832 PESETAS EN TRES PLAZOS—840 PESETAS EN CUATRO PLAZOS

IMPORTANTE

“LA PREVISION ANDALUZA” ES LA ÚNICA SOCIEDAD ANÓNIMA que á pesar de las completas garantías de sus Pólizas y de la mayor liberalidad que sus condiciones ofrecen á los asegurados, por la absoluta protección que establecen, ofrece al público el

SEGURO DE QUINTAS

Por 800 pesetas sin más gastos ni desembolsos

Ninguna sociedad legalmente autorizada ofrece dicho seguro por una prima tan económica.

Al solicitar la inscripción en el Registro de Sociedades según lo exige la mencionada Ley, hemos expuesto ante el Ministro de Fomento la posibilidad de realizar este Seguro de Quintas completamente dignificado por 800 pesetas sin más gastos ni desembolsos y puesto que responde dicha prima á cálculos exactos demostrados con datos estadísticos, no es justo ni equitativo exigir al público mayor cantidad que las referidas, 800 pesetas.

Hasta ahora pudo hacer efecto entre los incautos, la publicación en pomposos anuncios de sugestivas historias ú ofertas, pero afortunadamente desde hoy, deben atenderse los padres de familia, exclusivamente, á las ventajas que puedan obtener según las condiciones de las Pólizas de cada Sociedad al importe de la prima que les garantiza el Seguro, puesto que la mencionada Ley protege en absoluto los derechos de los asegurados.

Para toda clase de informes y para efectuar las operaciones, pueden dirigirse al representante en Segovia don Antonio Puerta, Azoguejo, 8 y Carretera de Boceguillas, 2, 3.º.

NOVELLA Y MAIZ

SECADEROS por circulación mecánica de aire encilate, para las fábricas de fideos, curtidos, papel, lana etc. y demás productos de la industria.
CALEFACCIONES centrales para edificios y de pisos aislados por Generador Maiz, desde la cocina.
DISTRIBUCIONES de agua caliente en hoteles y pisos, sin gasto de combustible por termo-sifón con generador patentado.

Baños, saneamiento, higiene, ventilación

MÁQUINAS PARA LA INDUSTRIA

Dirección: **A. Novella, Ingeniero**

Santander, 14

Talleres: **Montero Calvo, 27**

VALLADOLID

INFORMES, PROYECTOS Y PRESUPUESTOS GRATIS

Centro Barcelonés

DE SEGUROS SOBRE

QUINTAS

Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1887

Domicilio social: **CARMEN, 42, 1.º—Barcelona**

Esta Asociación tiene constituido en el Banco de España el depósito que exige la ley de seguros, á disposición del Excmo. Sr. Ministro de Fomento, y cumplidos los requisitos que la misma ordena.

El dinero no tienen que pagarlo á la Asociación hasta el mes de Agosto del año del sorteo ó hasta después de ser redimidos.

Aconsejamos la suscripción por 750 pesetas

Para informes y suscripciones, al señor delegado en Segovia, don Mariano Tejero Frías, Calle de los Leones, núm. 4. segundo.

NOTA. Ha sido presentada al ministerio de Fomento para los efectos de la Ley de Seguros, una copia literal de este cartel según recibo núm. 162 que obra en esta Dirección.

Sombrerería y Zapatería DE

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10
Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios.

EFFECTOS PARA MILITARES
Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico

Todo á precios muy convenientes

HEROZ BLACE La Flor de Valencia

El más exquisito y nutritivo. Se vende en cañutos de 2 kg. y 1 kg. Nuestros favorecidos pueden obtener premios de recompensa con los cuales los podrá rescatar el consumo gratis. Véase los prospectos que acompañan cada cañuto.

La Económica Popular

Agrupación de padres de familia para la quinta de 1900

Sociedad constituida por escritura pública, inscrita en el Registro de Asociaciones y con estatutos aprobados según la Ley de 30 de Julio de 1887

OFICINAS: **Fuencarral, 97, 1.º—Madrid**

Cada asociado deposita á su nombre, en el Banco de España ó casa de garantía de la localidad, solo 697 pesetas 50 céntimos, á prima fija, y con los resguardos se forma el Fondo general, propiedad de los interesados, del que se retirarán 1.500 pesetas para los que resulten soldados.

Con el sobrante se constituye un Fondo de Reserva para entregar 1.500 pesetas á los excedentes que sean llamados á filas durante su quinta.

Fíjense en que esta Sociedad NO VERIFICA CONTRATOS, como las Sociedades y Empresas de redención, (expuestas á incumplimientos por sujetarse al albur de la suerte), sino que nuestros asociados de toda España son los que forman la Agrupación con derecho á intervenir en las cuentas, paga la Sociedad solo percibe por administración el 10 por 100 de las cuotas y los puntos de inscripción.

Agente en esta capital don Victor López Sanz Agente de Negocios Covarrubias, 1, principal.

DOCKS A VICOLES DE FRANCE

MARQUE DÉPOSEE

Representation exclusive pour l'Espagne et Portugal



MARQUE DÉPOSEE

Direction du journal

“LA REVISTA MERCANTIL” VALLADOLID

Un descubrimiento maravilloso es, el haber encontrado la manera de acelerar la postura de las gallinas. Este descubrimiento consiste en haber sabido combinar ciertas substancias, las cuales sirviendo de alimentación estimulante, hacen robustecer rápidamente los órganos productores de las aves y la fecundidad se desarrolla de un modo portentoso.

Este alimento para las aves de corral, no solo hace que los huevos que habia de poner una gallina en seis años, los ponga en tres, si que además produce tal estado de nutrición, de fuerza y de salud en las aves, que á los pocos días en emplear esta alimentación se las ve gallardas, alegres, coloradas y con esta salud y vigor extraordinarios.

No hay enfermedad que pueda atacar á las gallinas dándolas esta alimentación. El beneficio es verdaderamente considerable. Lo mismo en verano que en invierno, las gallinas alimentadas por este procedimiento no cesan de poner y como el estado de robustez es excelente, la calidad y el tamaño de los huevos está en relación directa con la salud de las aves. El gallo á los quince días de esta alimentación parece otro. Su gallardía y su poder son extraordinarios. Los rigores del invierno no le hacen mella para cumplir su cometido. Y todas estas ventajas, que son incalculables para cuantos tienen aves de corral, solo cuesta unos pocos céntimos al mes por cabeza.

En Francia, Alemania, Bélgica y otros países adelantados en la industria avícola, todos los labradores y cuantos se dedican en grande ó pequeña escala á la cría de aves usan esta alimentación con éxito extraordinario.

En España ha comenzado á usarse hace pocos meses y los resultados son igualmente superiores. Numerosos casos lo atestiguan y como la mejor demostración de la prueba, á ella invitamos á cuantos tengan aves.

Cuesta caja 3 kilos 7'50 pesetas; 5 kilos 11'50 pesetas; 10 kilos 21 pesetas, en estación Valladolid.

Pídanse á LA REVISTA MERCANTIL de Valladolid, enviando el importe en libranza, sobre monedero, ú otro medio fácil de cobro. Con la remesa van instrucciones para su uso.

Hacen falta depositarios en todas las capitales de España

A los labradores

LA CASA DE

Felipe Sanz, en Pinarnegrillo,

pone en conocimiento de los labradores de esta provincia que habiendo sufrido una gran baja el mercado de Nitratos, vende hoy este abono á un precio increíble. Quien desee comprar, pida precios y condiciones á la misma.

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

VINO DE PEPTONA
de **CHAPOTEAUT**

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tíricos, los Ancianos y á toda persona desganaada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.